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Мособлдума разработает закинициативу, которая позволит не 

оформлять разрешения на перемещение спецтехники для тушения 

пожаров 

                                                                                  Московская областная Дума  

 

         Для тушения возгораний в лесу зачастую требуется привлекать 

крупногабаритную технику – бульдозеры, вездеходы. Для их перевозки 

требуются специальные разрешения. Их выдают уполномоченные органы в 

зависимости от принадлежности дорог, по которым проходит маршрут – 

федеральные, региональные, муниципальные, местные. 

         Оформление разрешения для спецтехники занимает 15 рабочих дней, а 

для транспорта, который направляется тушить пожар – один рабочий день. 

Таким образом, оперативно использовать технику не представляется 

возможным.  

        В связи с этим было принято решение разработать закинициативу, 

которая предусмотрит изменения федерального законодательства. 

Предполагается, что для перевозки крупногабаритной техники для тушения 

пожаров не понадобится оформлять разрешения. 

         К работе над документом приступит Комитет Мособлдумы по 

транспортно-дорожному комплексу и информационным технологиям. После 

разработки проект будет направлен на предварительное согласование в 

профильную Комиссию Совета законодателей при ФС. 

 

Белгородская Дума вышла с обращением к Правительству РФ по 

вопросу обеспечения сотовой связью жителей малочисленных 

населѐнных пунктов  

                                                                                 Белгородская областная Дума  

 

         На 19-ом внеочередном заседании Белгородской областной Думы 

депутаты единогласно поддержали обращение в Правительство страны, в 

котором просят изменить технические требования измерений сигнала 

сотовой связи для включения населѐнного пункта в программу по 

устранению цифрового неравенства 2.0.  

        В Белгородской области по данным на 1 марта 2022 года все населѐнные 

пункты с численностью населения от 500 человек в полной мере обеспечены 



качественными услугами сотовой связи, однако вопрос об обеспечении 

сотовой связью населѐнных пунктов с численностью жителей от 100 до 500 

человек остается открытым.  

        Проблему должна решить программа по устранению цифрового 

неравенства. В прошлом году базовые станции были установлены в 41 

населѐнном пункте, в этом году планируется установить ещѐ 43 такие 

установки в сѐлах и хуторах региона. Плановый срок окончания всех работ – 

1 мая 2022 года. В итоге, за два года качество обеспечить качественной 

сотовой связью удастся более 20 000 человек.  

        В тексте обращения к Правительству РФ белгородские депутаты  просят 

рассмотреть возможность изменения критерия уровня сигнала с -90 до -85 

дБм для включения населѐнного пункта в программу устранения цифрового 

неравенства, а также увеличить минимальное количество контрольных точек, 

на которых производится измерение, с 4 до 6.  

        «Это позволит увеличить количество населѐнных пунктов, в которых 

будет существенно улучшена или появится сотовая связь, а критерии отбора 

станут более объективными для территорий со сложным рельефом», – 

говорится в обращении.  

 

Молодежный парламент Камчатки подготовит поправки в федеральный 

закон о молодежной политике 

                                                    Законодательное Собрание Камчатского края  

 

          О планах законотворческой деятельности и другой работе члены 

Молодежного парламента Камчатского края говорили на второй сессии, 

которая состоялась 25 марта 2022 года.  

       Председатель Молодежного парламента Елизавета Югай рассказала, что 

депутаты Молодежного парламента сразу после избрания приступили к 

работе. «По поручению Молодежного парламента при Госдуме мы в течение 

месяца проводим общественный мониторинг роста цен на отдельные виды 

социально значимых продовольственных товаров первой необходимости в 

Камчатском крае. Также мы выработали предложения для включения в 

систему антикризисных мер по поддержке молодежи в России», – сообщила 

она. 

        Ребята планируют и законотворческую работу: это подготовка 

регионального закона о студенческих отрядах и предложения в федеральный 

закон о молодежной политике. 

       «Закон о молодежной политике сейчас рамочный, мы хотим внести в 

него изменения. А о том, что нам нужен закон о студенческих отрядах, 



ребята говорили еще в ходе конкурсного отбора в Молодежный парламент. 

Этой работой мы и займемся», – пояснила Елизавета Югай.   

 

Идет обсуждение Стратегии Тюменской областной Думы седьмого 

созыва 

Тюменская областная Дума  

 

        Председатель регионального парламента Сергей Корепанов провѐл 

заседание рабочей группы по разработке Стратегии деятельности Тюменской 

областной Думы седьмого созыва. 

         «В начале каждого созыва депутаты Тюменской областной Думы 

принимают Стратегию деятельности. Это принципиально важный документ, 

где обозначены приоритеты деятельности депутатов на созыв. При ее 

формировании учитывается опыт, наработанный предыдущими созывами, а 

также новые вызовы и возможности. Этим документом мы руководствуемся 

в работе», – отметил Сергей Корепанов.  

        Стратегия деятельности регионального парламента направлена на 

обеспечение устойчивого и сбалансированного социально-экономического 

развития Тюменской области, повышения качества жизни населения, 

эффективного взаимодействия Тюменской области, Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа.  

        Проект Стратегии областного парламента седьмого созыва базируется на 

четырех приоритетах: человек, экономика, пространство, управление. В 

рамках этих направлений разработаны базовые задачи и векторы 

деятельности, которых будут придерживаться депутаты.  

         Традиционно проект Стратегии выносят на общественное обсуждение. 

Свои предложения высказывают, в том числе, представители общественных 

организаций, политических партий, люди с активной гражданской позицией.  

 

Пермский парламент подписал Соглашение с Белгородской областной 

Думой 

                                                          Законодательное Собрание Пермского края  

 

         Председатель Законодательного Собрания Пермского края Валерий 

Сухих и председатель Белгородской областной Думы Ольга Павлова 

подписали Соглашение о сотрудничестве двух законодательных органов 

власти.  

          Документ устанавливает развитие межпарламентских связей, 

расширение деловых и межпарламентских контактов, а также обмен 

информацией в области законотворческой деятельности. Сегодня  краевой 



парламент реализует 18 Соглашений о сотрудничестве с коллегами из других 

регионов.  

         Как отметил спикер краевого парламента Валерий Сухих в своем 

приветственном слове, также соглашения о межпарламентском 

сотрудничестве дают возможности для обмена лучшими практиками работы 

законодательных органов. «Сегодня перед Россией встают новые вызовы и 

испытания. Очевидно, что для их преодоления потребуется поиск новых 

решений. В Пермском крае уже принят экстренный пакет мер поддержки 

бизнеса. При активном участии депутатов, в режиме нон-стоп ведется 

мониторинг экономической ситуации, разрабатываются следующие шаги по 

сохранению устойчивости социально-экономической ситуации в крае. Найти 

выход и справиться со сложностями, как и прежде, будет возможно только 

сообща. Именно поэтому особую важность приобретает сегодня 

межрегиональное сотрудничество в самых разных сферах», – подчеркнул 

Валерий Сухих.  

        В рамках рабочей поездки делегация Белгородской областной Думы 

познакомилась с опытом работы краевого парламента. «Нам очень интересен 

опыт региона по реализации программы инициативного бюджетирования, 

интересны подходы, которые использует Пермский край по поддержке 

бизнеса, точек соприкосновения много. Взаимный обмен опытом позволит 

выстроить тесное сотрудничество, тем самым позволит нашим субъектам 

развиваться и двигаться вперед», – сообщила Ольга Павлова.  

 

В Карелии расширили господдержку предпринимателей, торгующих в 

отдаленных или труднодоступных местностях 

                                                  Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

         Депутаты Законодательного Собрания Республики Карелия на 

заседании внесли изменения в региональный закон «О некоторых вопросах 

развития малого и среднего предпринимательства в Республике Карелия». 

         Согласно принятым изменениям, финансовую, имущественную, 

информационную, консультационную поддержку смогут получить 

социальные предприниматели и те, кто ведет розничную торговлю в 

нестационарных объектах в отдаленных или труднодоступных местностях 

Карелии. Их перечень устанавливается Правительством республики. 

        «Если раньше из бюджета Карелии на покупку автолавки можно было 

вернуть до 1 млн рублей, но не более 80% затрат, то после принятия закона 

этот размер будет увеличен: размер субсидии – до 2 млн рублей, но не более 

90% произведенных затрат. Таким образом, расширяются меры 

государственной помощи предпринимателям, которые обеспечивают 



небольшие деревни и села республики социально значимыми товарами 

первой необходимости», – отметила вице-спикер парламента Ольга 

Шмаеник. 

 

Рассмотрели законопроект о размещении в регионе агроусадеб 

  Волгоградская областная Дума 23.03 .2022 

 

        Комитет по аграрной политике и земельным отношениям провел 

рабочее совещание по вопросу внесения изменений в закон «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения в Волгоградской области».     

Необходимость этих корректировок связана со вступлением в силу новых 

положений Земельного кодекса РФ, которыми допускается жилищное 

строительство на землях сельхозназначения, используемых крестьянским 

(фермерским) хозяйством для осуществления своей деятельности.  

        Федеральные нововведения дают право фермерам строить, 

реконструировать или эксплуатировать агроусадьбы в непосредственной 

близости от используемых в производстве земель, что будет содействовать 

развитию предпринимательства в сельской местности в форме КФХ. При 

этом крестьяне могут возвести один жилой дом, в котором не более трех 

этажей. Земельным кодексом РФ также предусмотрены ограничения 

площади застройки, чтобы на сельхозземлях не возникали коттеджные 

поселки.  

        Кроме того, установлено, что законами субъектов Российской 

Федерации могут быть определены муниципальные образования, в которых 

не допускается строительство фермерских домов на землях 

сельскохозяйственного назначения.  

        В ряде муниципальных районов области предлагают ввести ограничения 

на возведение и эксплуатацию жилых домов на землях сельхозназначения. 

Соответствующий перечень планируется составить и включить в закон «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения в Волгоградской 

области». При его формировании будут учитываться мнения местных 

представительных органов, общественных и фермерских объединений.  

         Вместе с тем согласно действующему законодательству строительство 

жилья запрещено в пределах особо охраняемых природных территорий. 

Такие объекты входят в состав земель 120 поселений 25 районов 

Волгоградской области.  

         Кроме того, требуют урегулирования вопросы обеспечения новых 

фермерских домов коммунальной и дорожной инфраструктурой, а также ряд 

имущественных и правовых вопросов. Все они будут прорабатываться в 



процессе подготовки законопроекта к рассмотрению Волгоградской 

областной Думой.  

 

Семейные предприятия нуждаются в господдержке  

                                      Законодательное Собрание Нижегородской области 

 

         Депутатами предложено внести изменения в Закон «О развитии малого 

и среднего предпринимательства в Нижегородской области». Действующую 

редакцию Закона планируется дополнить новой статьей о поддержке 

семейных предприятий, в которой будет определено понятие «семейные 

предприятия». К примеру, к семейным предприятиям будет относиться 

производственный, потребительский кооператив или фермерское хозяйство, 

не менее половины членов которых – одна семья.  

        По мнению парламентариев, обособление семейного 

предпринимательства в отдельную правовую категорию позволит создать 

экономические, правовые и организационные условия для формирования 

развитой инфраструктуры семейного бизнеса.  

         «Такие субъекты смогут участвовать в реализации государственных и 

муниципальных программ, а также пользоваться всеми мерами поддержки, 

которые уже предусмотрены для субъектов малого и среднего 

предпринимательства, при этом будем обсуждать с экспертным сообществом 

необходимость введения специальных мер поддержки. Принятие проекта 

закона обеспечит укрепление основ семьи наравне с общепринятыми 

культурными ценностями», – подчеркнул председатель комитета 

Законодательного Собрания Нижегородской области по экономике, 

промышленности, поддержке предпринимательства, торговли и туризма 

Игорь Норенков.  

Границы областного центра расширятся 

Саратовская областная Дума   

 

        Депутаты областной Думы приняли Закон о присоединении новых 

территорий к городу. 

         На этот раз в состав муниципального образования «Город Саратов» 

принято решение включить Сторожевское муниципальное образование 

Татищевского района области. Преобразование осуществляется 

по инициативе органов местного самоуправления Сторожевского 

муниципалитета, города Саратова и Татищевского района области. 

         Кроме того, парламентарии одобрили предложение о присвоении 

новому административному району Саратова, образованному в результате 



присоединения к городу территорий Саратовского района области, 

наименования «Гагаринский». 

 

В профильном комитете обсудили поддержку регоператоров по 

обращению с коммунальными отходами 

Законодательно Собрание Краснодарского края 

 

         В комитете ЗСК по вопросам использования природных ресурсов, 

экологической безопасности, санаторно-курортного комплекса и туризма 

обсудили меры поддержки организаций – региональных операторов по 

обращению с твердыми коммунальными отходами в рамках реализации 

Указа Президента РФ от 16 марта 2022 года № 121 «О мерах по обеспечению 

социально-экономической стабильности и защиты населения в Российской 

Федерации». 

        Серьезную обеспокоенность вызывает возможная дестабилизация 

работы региональных операторов на территории Краснодарского края в 

условиях текущей экономической ситуации, обусловленной введением 

санкций. В результате чего возникают риски снижения поступлений 

платежей за оказываемые мусороуборочными компаниями услуги, роста цен 

на запчасти и ГСМ для транспорта, банковские услуги и другие.  

         Для предотвращения возможных негативных последствий были 

предложены меры господдержки. В их числе назывались льготы по налогам 

на прибыль, на имущество организаций, транспортному налогу, льготные 

займы под сниженный процент, беспроцентные субсидии, льготные кредиты 

для пополнения оборотных средств, предоставление банковских гарантий.  

          Высказанные предложения будут проработаны комитетом совместно с 

профильным органом исполнительной власти, а затем направлены в краевое 

министерство экономики для включения в региональный антикризисный 

план.  

 

В региональный закон «Об областном материнском (семейном) 

капитале» будут внесены изменения 

                                              Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        В Законодательном Собрании Свердловской области идет работа над 

законопроектом «О внесении изменений в статью 6  Закона Свердловской 

области «Об областном материнском (семейном) капитале». 

        «Речь идет об упрощении условий расходования средств областного 

материнского капитала на оплату платных образовательных услуг. Из закона 

убирается требование о том, что за счет материнского капитала можно 



оплачивать обучение только по образовательным программам, имеющим 

государственную аккредитацию. 

         После внесения изменений законом будет определено, что средства 

областного материнского капитала разрешается расходовать на платные 

образовательные услуги, оказываемые ребенку расположенными на 

территории Свердловской области государственными и муниципальными 

образовательными организациями, имеющими лицензию на осуществление 

образовательной деятельности, а также расположенными на территории 

Свердловской области филиалами государственных и муниципальных 

организаций, имеющих лицензию на осуществление образовательной 

деятельности. 

        Также средства областного материнского капитала будет разрешено  

направлять на оплату платных образовательных услуг, оказываемых ребенку 

расположенными на территории Свердловской области частными 

образовательными организациями, имеющими лицензию на осуществление 

образовательной деятельности, а также расположенными на территории 

Свердловской области филиалами частных образовательных организаций», – 

прокомментировала председатель Законодательного Собрания Свердловской 

области Людмила Бабушкина. 

 

Кролиководству необходима государственная поддержка 

                                                 Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         В Неклиновском районе состоялось заседание круглого стола на тему 

«О развитии кролиководства в Ростовской области». 

        – Не так давно существовала господдержка кролиководства, а сегодня ее 

нет. Мы сегодня поддерживаем производство индюшиного, утиного мяса, 

разведение крупного рогатого скота, а вот производство кроличьего 

диетического мяса, которым могут заниматься очень многие люди, мы 

оставили в стороне. Напомню, что в России производится более 20 тысяч 

тонн кроличьего мяса. На долю Ростовской области приходится 800-900 

тонн. Это абсолютно недостаточно для нашего региона с мощной кормовой 

базой, – заявил заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ростовской области  Вячеслав Василенко. 

         Он напомнил, что в России во всех формах хозяйствования поголовье 

кроликов за период 2010-2020 годов выросло в 1,2 раза. При этом в 

крестьянских (фермерских) хозяйствах рост еще больше – вдвое. Это 

отвечает задачам продовольственной безопасности страны.  

         Руководитель самого крупного кролиководческого хозяйства 

Неклиновского района Роман Пудышев отметил, что основная проблема 

сегодня – это рост цен на комбикорм для кроликов, поэтому производители 

были вынуждены повышать цены на мясо. «Мы предлагаем оказать 



кролиководам господдержку в приобретении комбикорма. В других регионах 

России размер такой поддержки доходит до 30 процентов. Наше хозяйство 

поставляет продукцию и в федеральные торговые сети, и в небольшие 

предприятия, которые реализуют мясо», – уточнил он. 

        Вячеслав Василенко поддержал это предложение: 

         – Должны быть четкие решения областного минсельхоза, а депутаты 

донского парламента предложат нормативное регулирование этого процесса. 

 

В Поморье сделан запас лекарств на сумму более миллиарда рублей 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        В рамках «правительственного часа» на сессии регионального 

парламента депутаты заслушали доклад и.о. министра здравоохранения 

Архангельской области Александра Герштанского о реализации прав 

граждан на дополнительное и льготное лекарственное обеспечение. 

         Правом на получение льготных препаратов за счет регионального 

бюджета обладает более 93 тыс. жителей. На льготные лекарства для 

жителей Поморья из областной казны выделено свыше 1,9 млрд рублей, еще 

516 млн рублей предоставлено из федерального бюджета. Серьезную 

финансовую нагрузку взял на себя благотворительный фонд «Круг добра»: 

только в прошлом году фонд обеспечил закупку дорогостоящих лекарств для 

лечения редких заболеваний в размере 138 млн рублей. 

        Для обеспечения лекарствами людей, проживающих на 

труднодоступных территориях и где отсутствуют аптечные организации, в 

регионе реализуется проект «ФАПтека» – теперь выписать рецепт на 

необходимое лекарство может работник ФАПа, для этого достаточно 

смартфона с мобильным приложением «Фарма.Просто». При этом 

постоянное наличие доступа в Интернет не обязательно – достаточно 

подключения к сети раз в 30 дней. 

        – На сегодня сформирован большой товарный запас лекарств на складах 

общей стоимостью более одного миллиарда рублей. Существенно увеличен 

перечень препаратов, включенных в перечень жизненно необходимых и 

важных лекарственных препаратов (ЖНВЛП). Мы периодически получаем 

сигналы о проблемах с доступностью некоторых препаратов, зачастую это 

связано с техническими сбоями. По всем таким фактам информация 

передается в министерство для максимально оперативного реагирования, – 

отметил председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Сергей Эммануилов. 
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